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Niederschrift
37. öffentliche Sitzung des Ortsbeirates Eiche

Sitzungstermin: Donnerstag, 29.06.2023
Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr
Sitzungsende: 20:50 Uhr
Ort, Raum: Bürgertreff Eiche, Kaiser-Friedrich-Str. 106, 14469 Potsdam

Anwesend sind:

Ortsvorsteher

 Herr  Ralf Jäkel

 Frau  Eva-Maria Steinbrecher
 Herr  Bernhard Bielick
 Herr  Dirk Karwehl
 Herr  Willi Koch
 Herr  Bernhard Stehfest
 Frau  Ute Tenkhof

Nicht anwesend sind:

 Herr  Kilian Binder entschuldigt

Schriftführer/in:
Frau Jeanette Sellenthin Büro der Stadtverordnetenversammlung

Tagesordnung:

Öffentlicher Teil

1 Eröffnung der Sitzung

2 Feststellung der Anwesenheit sowie der ordnungsgemäßen Ladung / 
Feststellung der öffentlichen Tagesordnung/ Entscheidung über 
eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift des öffentlichen Teils 
der Sitzung vom 25.05.2023

3 Bürgerfragen

4 Überweisungen aus der Stadtverordnetenversammlung
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4.1 Neufassung der Ordnungsbehördliche Verordnung über die Aufrechterhaltung 
der öffentlichen Sicherheit und Ordnung im Bereich der Verkehrsflächen und 
öffentlichen Anlagen der Landeshauptstadt Potsdam (Stadtordnung)
Vorlage: 23/SVV/0509
Oberbürgermeister, Fachbereich Ordnung und Sicherheit

5 Anträge des Ortsbeirates

5.1 Prüfung Bücher-Tauschbox im Wohngebiet Altes Rad, Ladenzeile Am alten 
Mörtelwerk
Vorlage: 23/SVV/0580
Ortsbeirat Eiche, Herr Bernhard Stehfest

5.2 Antrag auf Gewährung einer Zuwendung für 2023, Evangelische 
Kirchengemeinde Eiche - Evangelischer Kirchkreis Potsdam, Musikdarbietung 
im Rahmen des Gemeindefestes am 01.07.2023
Vorlage: 23/SVV/0581
Ortsbeirat Eiche, Ralf Jäkel, Ortsvorsteher

6 Gespräch mit dem Revierpolizist für den Ortsteil Eiche

7 Informationen des Ortsvorstehers

8 Sonstiges

Niederschrift:

Öffentlicher Teil

zu 1 Eröffnung der Sitzung

Herr Jäkel eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden.

zu 2 Feststellung der Anwesenheit sowie der ordnungsgemäßen Ladung / 
Feststellung der öffentlichen Tagesordnung/ Entscheidung über eventuelle 
Einwendungen gegen die Niederschrift des öffentlichen Teils der Sitzung 
vom 25.05.2023

Herr Jäkel stellt die Beschlussfähigkeit mit 7 von 9 anwesenden Mitgliedern fest; 
die Ladung erfolgte ordnungsgemäß. 

Die Tagesordnung der 37. öffentlichen Sitzung wird einstimmig bestätigt.

Zur Niederschrift der Sitzung vom 25.05.2023 gibt es zum TOP 6 Einwendungen. 
Herr Bieleck bittet, folgenden Satz zu ergänzen:

- Herr Bieleck stellt weitere Fragen zu dieser Thematik

Die geänderte Niederschrift der Sitzung vom 25.05.2023 wird mit 5 Ja-Stimmen 
bestätigt, bei 2 Stimmenenthaltungen.
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zu 3 Bürgerfragen

Ein Bürger bringt in Bezug auf die Ortsteilzeitung „Eichenblatt“ Anregungen und 
Ideen ein.

Des Weiteren thematisiert er straßen-/ und verkehrsrechtliche Anliegen, die der 
Ortsvorsteher aufgenommen hat. Herr Jäkel schlägt dem Bürger vor, sich 
diesbezüglich an den MAERKER zu wenden, um seine Anliegen zu klären, da 
der Ortsbeirat in diesen Fällen keine Zuständigkeit hat..

zu 4 Überweisungen aus der Stadtverordnetenversammlung

zu 4.1 Neufassung der Ordnungsbehördliche Verordnung über die 
Aufrechterhaltung der öffentlichen Sicherheit und Ordnung im Bereich der 
Verkehrsflächen und öffentlichen Anlagen der Landeshauptstadt Potsdam 
(Stadtordnung)
Vorlage: 23/SVV/0509
Oberbürgermeister, Fachbereich Ordnung und Sicherheit

Herr Jäkel informiert über den Inhalt der Vorlage und stellt sie zur Diskussion.

Anschließend wird die Vorlage zur Abstimmung gestellt.

Der Ortsbeirat Eiche empfiehlt der Stadtverordnetenversammlung, wie folgt zu 
beschließen:

Neufassung der Ordnungsbehördliche Verordnung über die Aufrechterhaltung der 
öffentlichen Sicherheit und Ordnung im Bereich der Verkehrsflächen und 
öffentlichen Anlagen der Landeshauptstadt Potsdam (Stadtordnung) gemäß 
Anlage.

Abstimmungsergebnis:
einstimmig angenommen.

zu 5 Anträge des Ortsbeirates

zu 5.1 Prüfung Bücher-Tauschbox im Wohngebiet Altes Rad, Ladenzeile Am alten 
Mörtelwerk
Vorlage: 23/SVV/0580
Ortsbeirat Eiche, Herr Bernhard Stehfest

Herr Stehfest bringt den Antrag ein. 

Nach einem kurzen Austausch zum Standort und zur Umsetzung wird ein 
Vororttermin vorgeschlagen. Herr Stehfest und Herr Müller werden ihren 
Vorschlag konkretisieren. Auf dieser Grundlage wird eine Verständigung mit dem  
Grundstückseigentümer vorgenommen. Der Antrag wird zur Abstimmung gestellt.

Der Ortsbeirat beschließt:

Für das Wohngebiet Altes Rad, Ladenzeile Am alten Mörtelwerk, wird die 
Errichtung einer Bücher-Tauschbox geprüft, deren Kosten aus den Mitteln 
des Ortsbeirats Eiche für das Jahr 2023 getragen werden. 
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Abstimmungsergebnis:
einstimmig angenommen. 

zu 5.2 Antrag auf Gewährung einer Zuwendung für 2023, Evangelische 
Kirchengemeinde Eiche - Evangelischer Kirchkreis Potsdam, 
Musikdarbietung im Rahmen des Gemeindefestes am 01.07.2023
Vorlage: 23/SVV/0581
Ortsbeirat Eiche, Ralf Jäkel, Ortsvorsteher

Herr Jäkel bringt den Antrag ein. Es besteht kein Diskussionsbedarf, so dass der 
Antrag zur Abstimmung gestellt wird.

Der Ortsbeirat beschließt:

Gewährung einer Zuwendung aus dem Sachaufwand des Ortsteils Eiche zur 
Förderung des örtlichen Gemeinschaftslebens 2023 für die

Musikdarbietung im Rahmen des Gemeindesfestes am 01.07.2023

Höhe der Zuwendung: 600,00 €

an die Evangelische Kirchengemeinde Eiche – Evangelischer Kirchenkreis 
Potsdam, 
c/o Pfarrer Friedhelm Wizisla.

Abstimmungsergebnis:
einstimmig angenommen.

zu 6 Gespräch mit dem Revierpolizist für den Ortsteil Eiche

Herr Harry Wenzel, Revierpolizist im Ortsteil Eiche, stellt sich allen Anwesenden 
vor und berichtet aus seiner 5-jährigen Amtszeit als Revierpolizist und zieht 
Bilanz. Diese ist in Eiche sehr unaufällig was die Kriminalität als auch 
Verkehrsunfälle betrifft.

In dem Austausch wurden folgende Themen besprochen:

1. Hohes Verkehrsaufkommen auf der Kaiser-Friedrich-Straße; gerade im 
Bereich der Grundschule

2. Schulwegsicherung
3. Fußgängerüberwege, Zebrastreifen, Ampeln, Geschwindigkeitsanzeige

- Hier: Unterstützungsangebot von Herrn Wenzel 
4. Kutschfahrten auf der Kaiser-Friedrich-Straße bzw. mögliche Umleitung 

über die Lindenallee nach Golm
5. Einleitung von Maßnahmen für eine Gefahrenabwehr im Straßenverkehr; 

hier: Verlassen der Straße „Am Grünen Weg“ auf die Kaiser-Friedrich-
Straße. Hier hat man keine gefahrenlosen Einsicht beim Überqueren der 
Straße. Vorschlag wäre ein Spiegel, um die Kaiser-Friedrich-Straße 
besser einsehen zu können. Frau Tenkhof wird bis zur nächsten 
Ortsbeiratssitzung einen Beschlussantrag verfassen, der diese Thematik 
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aufnimmt und als Prüfauftrag an die Landeshauptstadt übermittelt wird.
6. Fahrradkontrollen; hier: Fahren auf dem Gehweg

zu 7 Informationen des Ortsvorstehers

Herr Jäkel informiert über folgende Themen:

1. Ortsteilwanderung mit dem Oberbürgermeister am 03.06.2023 in 
Eiche und Auswertungsveranstaltung am 23.06.2023 in Eiche
- es wurden alle vorgesehen Standorte abgelaufen
- Fragen, die an den Oberbürgermeister und die 

Geschäftsbereichleitenden herangetragen wurden, sind 
unerfreulicherweise nur zum Teil beantwortet worden oder sind immer 
noch ausstehend. Von 10 Fragen wurde nur eine positiv beantwortet 
und diese erfolgte durch die Verkehrsbetriebe Potsdam (ViP)

Es ging um folgende Fragen:
- 1. Fußgängerüberweg (rotes Warnschild) Roßkastanienstraße am 

Abzweig Baumhaselring – keine Antwort
- 2. Fußgängerüberweg (rotes Warnschild) Roßkastanienstraße am 

Abzweig Baumschulenweg – keine Antwort
- 3. Fußgängerüberweg (Zebrastreifen oder LSA) Kaiser-Friedrich-

Straße zwischen Netto und Studentenwohnheim – schriftliche Antwort 
ist am 29.06.2023 erfolgt, es wird eine VTU geben und Antwort im 
ersten Quartal 2024

- 4. Elektronische Fahrplananzeige an Bushaltestelle Netto / 
Studentenwohnheim – Herr Löschmann (ViP) sagt die Anbringung 
der Tafel für 2024 zu.

- 5. Geschwindigkeitsmesstafel für Kaiser-Friedrich-Straße – 
Verwaltung erklärt diese trotz Beschluss des Ortsbeirates für unnötig

- 6. Treppe zur Kahlenbergstraße (Schulweg, Ersatz für entfallenen 
Trampelpfad durch Bau der Turnhalle) – keine Antwort bzw. negatives 
Schreiben aus der Verwaltung

- 7. Versetzung der vorderen Tafel der Kurzzeitparkzone für die 
Gewerbezeile am Alten Mörtelwerk an den Beginn der Ladenzeile 
entsprechend Ortsbeiratsbeschluss – keine Antwort

- 8. Ausbesserung des Anstrichs der Mauer unter dem Wandbild „Eiche 
in vier Jahreszeiten“ – keine Antwort

- 9. Fußweg von Eiche II zum Großen düsteren Teich mit Wasserrohr 
für Einleitung von Regenwasser (INSEK-Maßnahme) – keine Antwort

- 10. Optimierung der LSA am Abzweig der Straße Am alten Mörtelwerk 
von der Kaiser-Friedrich-Straße für Linksabbieger ins Alte Rad (ohne 
Spurverbreiterung möglich) – keine Antwort

- In Bezug auf die verkehrsrechtlichen Fragen bzw. Verkehrsplanung 
schlägt Frau Tenkhof vor, mit Lehrstuhlinhabern dieses Fachgebietes 
Kontakt aufzunehmen, um eventuell Hilfe zu ersuchen.

2. Ortsteilzeitung „Eichenblatt“
- Herr Jäkel berichtet über den aktuellen Stand und der eingereichten 

Beiträge 
- einige Beiträge sind für die Zeitung zu groß und müssten gekürzt 

werden; hier wird Herr Jäkel gebeten eine genaue Zeichenanzahl zu 
benennen, um die Größe einhalten zu können

- der Wappenkundler hat sich bisher nicht zur Freigabe der 
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Wappenentwürfe geäußert; Herr Jäkel wird weiter in Kontakt bleiben
- die Fertigstellung der Zeitung ist Mitte August geplant.
- die Verteilung in die Haushalte vom Ortsteil Eiche soll Ende August / 

Anfang September erfolgen
- im Austausch werden weiteren Ideen eingebracht, gerade im 

Zusammenhang der nächsten Ausgabe 
- Herr Jäkel bitte alle Mitglieder sich bis zur nächsten Sitzung weitere 

Ideen bzw. Beiträge zu sammeln, die in der zweiten Ausgabe 2023  
veröffentlicht werden sollen

3. Rahmenplan Golm 2040
Herr Jäkel informiert über den Stand; wurde rücküberwiesen in den 
Ausschuss für Stadtentwicklung, Bauen, Wirtschaft und Entwicklung des 
ländlichen Raumes und Ortsbeirat Golm. In der Beratung befindet sich die 
Festsetzung eines 150 m Streifens frei von Bebauung im Norden 
(Beschlußlage Ortsbeirat Golm und Ausschuss für Stadtentwicklung, 
Bauen, Wirtschaft und Entwicklung des ländlichen Raumes) und eines 
Prüfbereiches, den die Verwaltung neu vorschlägt, welcher dem Bereich 
entspricht, den der Ortsbeiat Eiche beschlossen hat von Bebauung 
freizuhalten. Wiedervorlage erfolgt im Ausschuss für Stadtentwicklung, 
Bauen, Wirtschaft und Entwicklung des ländlichen Raumes im August.

zu 8 Sonstiges

Frau Tenkhof spricht den momentanen schlechten Zustand des Spielplatzes am 
Baumhaselring an. Durch den Starkregen, wurde der Sand aus dem Wald auf 
den Spielplatz gespült und müsste bereinigt werden. Herr Jäkel merkt in diesem 
Zusammenhang an, dass auch das Spielhaus neuerrichtet werden sollte und dies 
noch nicht erfolgt ist. Herr Jäkel wird sich diesbezüglich mit der Verwaltung in 
Verbindung setzen.

Herr Jäkel informiert weiterhin, dass in der Sitzung September oder Oktober die 
Forstverwaltung von ihm eingeladen wird. An dieser Stelle könnte die von Frau 
Tenkhof angesprochene Thematik „Waldweg zwischen Eiche und Bornim“ mit 
besprochen werden, da es sich hierbei um eventuelles Eigentum der 
Forstverwaltung handelt.

Herr Koch bittet um eine ordnungsrechtliche Prüfung, in Bezug auf die 
Verunreinigung (Unrat/Grünabfälle) in Nähe der Wendeschleife der 
Kahlenbergstraße.

Herr Jäkel bedankt sich bei Frau Steinbrecher für die gute Zusammenarbeit als 
Mitglied und stellvertretende Ortsvorsteherin, da sie ab dem 30.06.2023 ihr 
Mandat, aufgrund eines Wohnortwechsels, niederlegt.

In der Sitzung am 28.09.2023 wird dann die Wahl des/der stellvertretenden 
Ortsvorsteher/-in durchgeführt.


